

PAROISSE SAINTS PIERRE ET PAUL DE PAIOLIVE



5, place de l'Eglise 07140 LES VANS - 04 75 37 33 97 - paroisse.paiolive@wanadoo.fr
Père Christian Goudard - Bruno Debray, diacre - P. Joseph Charaix, prêtre retraité

Les Assions - Banne - Beaulieu - Berrias - Brahic - Casteljau - Chandolas - Chambonas - Chassagnes - Gravières - Les Sallelles - Maisonneuve - Malarce - Malbosc - Montselgues - Naves - Saint André de Cruzières - Saint Jean de Pourcharesse - Saint Paul le Jeune - Saint Pierre le Déchausselat - Saint Sauveur de Cruzières - Thines - Les Vans

NOTRE FEUILLE DE ROUTE POUR LA SEMAINE DU 26 JUILLET au 3 AOÛT 2025

Psaume 137 - Je bénirai le Seigneur toujours et partout !

De tout mon coeur,
Seigneur, je te rends grâce :
tu as entendu les paroles de
ma bouche.
Je te chante en présence
des anges, vers ton temple
saint je me prosterne

Je rends grâce à ton Nom
pour ton amour et ta vérité,
car tu élèves au-dessus de
tout ton Nom et ta Parole.
Le jour où tu répondis à mon
appel, tu fis grandir en mon
âme la force.

Si haut que soit le Seigneur,
il voit le plus humble; de loin
il reconnaît l'orgueilleux.
Si je marche au milieu des
angoisses, tu me fais vivre,
ta main s'abat sur mes
ennemis en colère.

Ta droite me rend vainqueur.
Le Seigneur fait tout pour
moi !
Seigneur, éternel est ton
amour : n'arrête pas l'oeuvre
de tes mains.

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

Il arriva que Jésus, en un certain lieu, était en prière. Quand il eut terminé, un de ses disciples lui demanda : "Seigneur, apprends-nous à prier, comme Jean le Baptiste, lui aussi, l'a appris à ses disciples." Il leur répondit : "Quand vous priez, dites : Père, que ton Nom soit sanctifié, que ton Règne vienne. Donne-nous le pain dont nous avons besoin pour chaque jour. Pardonne-nous nos péchés, car nous-mêmes, nous pardonnons aussi à tous ceux qui ont des torts envers nous. Et ne nous laisse pas entrer en tentation."

Jésus leur dit encore : "Imaginez que l'un de vous ait un ami et aille le trouver au milieu de la nuit pour lui demander : 'Mon ami, prête-moi trois pains car un de mes amis est arrivé de voyage chez moi, et je n'ai rien à lui offrir.' Et si, de l'intérieur, l'autre lui répond : 'Ne viens pas m'importuner ! La porte est déjà fermée; mes enfants et moi, nous sommes couchés. Je ne puis pas me lever pour te donner quelque chose.' Eh bien ! Je vous le dis : même s'il ne se lève pas pour donner par amitié, il se lèvera à cause du sans-gêne de cet ami et il lui donnera tout ce qu'il lui faut. Moi, je vous dis : Demandez, on vous donnera; cherchez, vous trouverez; frappez, on vous ouvrira. En effet, quiconque demande reçoit; qui cherche trouve; à qui frappe, on ouvrira. Quel père parmi vous, quand son fils lui demande un poisson, lui donnera un serpent au lieu du poisson ? Ou lui donnera un scorpion quand il demande un oeuf ? Si donc vous, qui êtes mauvais, vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père du ciel donnera-t-il l'Esprit-Saint à ceux qui le lui demandent !"

"La Parole de Dieu n'a pas moins de valeur que le Corps du Christ."
(Saint Césaire d'Arles - 5^e siècle)

SAMEDI 26 JUILLET 18H St Paul : Messe dominicale anticipée ou Liturgie de la Sainte Parole

DIMANCHE 27 JUILLET 10H30 : Messe Dominicale ou Liturgie de la Sainte Parole

MERCREDI 30 JUILLET St Paul 17H : Lecture et méditation de la Parole du jour et/ou prière du chapelet (salle paroissiale à côté de l'église)

JEUDI 31 JUILLET Les Vans 17H : Adoration du Saint-Sacrement et chapelet

SAMEDI 2 AOÛT 18H St Paul : Messe dominicale anticipée ou Liturgie de la Sainte Parole

DIMANCHE 3 AOÛT 10H30 Les Vans : Messe dominicale ou Liturgie de la Sainte Parole

Intention universelle du Saint-Père pour le mois de juillet :

Prions pour que nous apprenions à être toujours plus en mesure de discerner, pour choisir des chemins de vie et rejeter tout ce qui nous éloigne du Christ et de l'Évangile.

Après trois lettres aux fidèles du diocèse de Viviers, l'année s'achevant par la joie de l'ordination presbytérale de Pierre Rivier et Baptiste Charmette, je tiens à vous rendre compte, par une 4^e lettre, de ma mission pastorale et des réflexions que cela me suggère. Comme l'écrit le Document final du dernier Synode romain : « *Rendre compte de son ministère à la communauté appartient à la tradition la plus ancienne, remontant à l'Église apostolique.* » (Synode romain n° 95).

Venant de terminer ma 10^e visite pastorale, et projetant de finir les visites des 22 paroisses fin juin 2026, je peux déjà rendre grâce et remercier les communautés paroissiales qui m'ont accueilli chaleureusement, me permettant ainsi de rencontrer les habitants et spécialement les catholiques de la paroisse. Un maire me disait : « *Je diagnostique avec mes adjoints en marchant dans la ville* ». Je peux dire aussi que nous nous sommes encouragés mutuellement en marchant ensemble lors des visites pastorales. La rencontre de responsables paroissiaux, des acteurs de divers milieux professionnels, l'écoute des initiatives paroissiales, les liturgies ferventes, tout cela aide à « *porter le Christ « dans les veines » de l'humanité* » (Léon XIV).

En un temps trop marqué par des guerres de plus en plus terribles, et parfois ignorées comme au Nigéria ou au Soudan, c'est bien des artisans de paix que le Seigneur nous demande d'appeler : « *La paix n'est pas une utopie spirituelle : c'est un chemin humble, fait de gestes quotidiens, qui allie patience et courage, écoute et action.* » (Léon XIV aux évêques italiens). Dans un monde où l'espérance - et même tout simplement l'espoir - fait défaut, un élan nouveau doit d'abord partir de ce qui va bien en retrouvant la joie des petits pas et l'émerveillement devant ce qui fait vivre. En Ardèche, il y a de nombreux chrétiens qui se mettent avec d'autres bonnes volontés, croyants ou non, au service des autres. Ces fidèles s'engagent aussi pour que l'Église catholique soit un signe de fraternité universelle. L'Esprit Saint donnant à chacun, d'une manière que Dieu seul connaît, la grâce de vivre sa propre vocation, il nous revient en tout premier lieu de permettre à chaque jeune de trouver son propre chemin de vie. Faisons-leur confiance, écoutons leurs désirs profonds. Le diocèse fera prochainement des propositions pour que la formation chrétienne se développe encore, notamment auprès des 18-25 ans.

En ce jour d'ordination de deux prêtres ardéchois, nous pouvons rendre grâce pour ces deux jeunes hommes qui empruntent un chemin peu fréquenté. À la suite du Christ, avec l'élan que donne l'Esprit, ils veulent servir le peuple de Dieu. L'Église a besoin de ces prêtres diocésains, proches et fidèles, comme leurs aînés, pour garder non seulement espoir mais offrir une espérance : celle que donne la foi en la Parole de Dieu. Dans notre diocèse, le manque de prêtres est une dure réalité. L'aide - ô combien précieuse - des prêtres religieux, des prêtres venus d'Afrique ou de Pologne donne une belle image de la Fraternité universelle à construire, mais cette collaboration ne suffit pas. Après l'ordination presbytérale de Pierre et de Baptiste il n'y aura plus de séminariste à la rentrée prochaine dans notre diocèse. Certes, des jeunes y pensent, me l'écrivent ou l'écrivent au pape lui-même ! Mais leur route est encore longue. Le chemin sera, comme pour chaque disciple, un chemin de vie, marqué par des croix et des résurrections.

Aussi, pour que les prêtres ne manquent pas en Ardèche, je vous propose deux choses très simples. Tout d'abord je vous invite à prier avec foi pour que des jeunes choisissent, après un bon discernement, de devenir prêtres. Chaque parole de confiance à leur égard peut les aider à se poser des questions de choix de vie, y compris de vie de prêtres ou de consacrés.

Le second point doit tenir compte des violences commises par des clercs et qui nous obligent à penser d'abord aux victimes pour une justice restaurative. Mais prioriser les victimes, ne doit pas nous empêcher de valoriser les prêtres qui exercent avec joie et droiture leurs ministères. Je vous invite donc à dire du bien des prêtres. Dire du bien est une forme de bénédiction qui va autant vers Dieu que vers eux. Nous avons tous besoin d'être bénis et de bénir ! Dire du bien des prêtres c'est créer une culture spirituelle de l'espérance : des jeunes pourront découvrir le meilleur de ce que les prêtres peuvent donner et qui vient du Seigneur : la Parole de Dieu, le pardon du Seigneur et le Pain de vie.

Les missions des prêtres peuvent être multiples : tous ne seront pas curés ou aumôniers, mais tous annonceront en premier lieu la Parole de Dieu, écrite et transmise, dans la lignée des Apôtres du Christ.

Avec vous, sur le chemin vers le Père, ils méditeront l'Évangile ; pour vous, ils présideront l'Eucharistie ; comme vous, ils serviront la Fraternité et plus spécialement la communion dans un monde blessé et déchiré.

Les deux jeunes prêtres, Baptiste et Pierre, portent des prénoms qui les engagent : désigner le Christ Bon Pasteur, paître le peuple qui appartient à Dieu. Leurs deux prénoms sont comme un signe de cette complémentarité des vocations : tous pour désigner le Sauveur du monde, quelques-uns pour conduire le Peuple de Dieu sur le chemin de la Paix.

Par la foi, nous savons que Dieu ne nous décevra pas car il est notre espérance et Celui qui donne la véritable espérance. Que le Seigneur nous donne les serviteurs, y compris des prêtres, dont l'Église en Ardèche a besoin.

RETROUSSE TES MANCHES !

Collabore, prie et souffre pour ta paroisse, parce que tu dois la considérer comme une mère, à laquelle la Providence t'a confié. Demande à Dieu qu'elle soit une maison de famille, fraternelle, accueillante, maison ouverte à tous et au service de tous.

Collabore prie et souffre pour que ta paroisse soit une vraie communauté de foi : respecte le curé, même s'il a mille défauts, il est le délégué du Christ pour toi. Regarde-le avec l'œil de la foi, ne juge pas trop facilement ses misères pour que Dieu te pardonne tes misères.

Participe fidèlement à l'Eucharistie avec tout ton cœur. Réjouis-toi et souligne avec tous, toutes les belles choses de ta paroisse. N'attache pas ta langue en t'acharnant contre l'inertie de ta paroisse ; au contraire, retrousse tes manches pour faire tout ce qu'on te demande.

Souviens-toi : les ragots, les ambitions, l'envie de se mettre en vue, les rivalités sont les parasites de la vie paroissiale ; déteste-les, combats-les, ne les tolère jamais. L'humilité est la loi fondamentale de tout service.

Et si tu es mis de côté, jette-toi dans la prière pour les pauvres, dans le travail pour les malades, les personnes seules et les marginaux. Il suffirait que ces secteurs soient vivants, et la paroisse revivrait.

(Texte attribué à Paul VI)

Prière :

Seigneur aide-nous à aimer ton Eglise telle qu'elle est, dans ses grandeurs et dans ses faiblesses.

Aide-nous à reconnaître son unité dans les mille visages de ton peuple.

Aide-nous à découvrir, au-delà des apparences, l'immense réseau des saintetés cachées qui sont les pierres vivantes de l'Eglise.

Apprends-nous à ne pas la bâtir comme un chantier programmé, mais à la laisser pousser sous le soleil d'un Dieu imprévisible. Puisse ton Eglise trouver la fraîcheur pour annoncer l'Évangile.

Qu'elle apparaisse aux yeux de tous comme une porte ouverte et une source de vie.

Qu'elle soit toujours davantage l'Eglise des pauvres et des saints. Amen.



26 et 27 Juillet 2025 – 17° Dimanche du temps Ordinaire
"Demandez, on vous donnera"

Entrée : ® Tournez les yeux vers le Seigneur et rayonnez de joie ! Chantez son Nom de tout votre coeur ; Il est votre Sauveur ! C'est lui votre Seigneur !

J'ai cherché le Seigneur et Il m'a écouté. Il m'a guéri de mes peurs et sans fin, je le louerai. ®

Ceux qui cherchent le Seigneur ne seront privés de rien. S'ils lui ouvrent leur coeur, ils seront comblés de biens. ®

Prière pénitentielle :

Seigneur Jésus, Tu es venu chercher ce qui était perdu. Nous te prions, viens nous sauver. Ecoute-nous et prends pitié !

Gloria : Gloire éternelle à notre Dieu ! Paix sur la terre comme aux Cieux ! Nous te louons, nous t'acclamons ! Père très Saint, nous t'adorons !

Sauveur du monde, Jésus-Christ, Agneau de Dieu, le Fils bénit, Toi qui enlèves les péchés, écoute-nous et prends pitié.

Toi le seul Saint, le seul Seigneur, Toi le très-Haut, Jésus vainqueur, avec le Père et l'Esprit Saint, Dieu glorieux loué sans fin !

Psaume : Je bénirai le Seigneur toujours et partout (Les strophes du psaume sont lues par tous et sont au recto de la feuille)

Acclamation : Alléluia, Alléluia ! (x4)

Prière universelle : O O Seigneur en ce jour, écoute nos prières.

Pendant la quête : ® Tout vient de Toi, o Père très bon. Nous t'offrons les merveilles de ton Amour.

Voici le fruit de tous nos travaux, l'offrande d'un coeur nouveau. ®

Voici, Seigneur, le pain partagé, le signe de l'unité. ® Voici la joie de notre amitié : l'Amour nous a rassemblés. ®

Sanctus : Saint le Seigneur de l'univers ! (x3)

Hosanna, louange à Toi !

Qu'il soit béni Celui qui vient, lui l'envoyé du Dieu très Saint ! Que ciel et terre, à pleine voix, chantent sans fin Hosanna !

Agnus : Agneau de Dieu, Agneau pascal, Toi qui enlèves les péchés, nous te prions, viens nous sauver, de notre monde, prends pitié. (bis)

Agneau de Dieu, Agneau pascal, Toi qui enlèves les péchés, nous te prions, viens nous sauver, donne ta paix et prends pitié.

Communion : ® Venez, approchons-nous de la table du Christ, il nous livre son Corps et son Sang. Il se fait nourriture, Pain de Vie éternelle, nous fait boire à la coupe des Noces de l'Agneau.

La Sagesse de Dieu a préparé son vin, elle a dressé la table, elle invite les saints : "Venez boire à la coupe, venez manger le pain ! Soyez la joie de Dieu, accourez au festin !" ®

Par le pain et le vin reçus en communion; voici le sacrifice qui nous rend à la Vie. Le sang de l'Alliance jaillit du coeur de Dieu quand le Verbe fait chair s'offre à nous sur la croix. ®

Réjouis-toi Sion, chante Jérusalem ! Reçois le sacrifice qui te donne la paix. Dieu te comble de grâce, il vient te visiter afin de rassembler tes enfants dispersés. ®

Rayonne et resplendis, Eglise du Seigneur car Il est ta lumière, Dieu l'a ressuscité. Que tout genou fléchisse au nom de Jésus-Christ ; Il nous rend à la vie par son Eucharistie ! ®

Envoi : Là où règnent les ténèbres, que paraisse ta clarté. Là où cesse l'espérance, que s'élève un chant d'espoir !

® Que ton Règne vienne comme l'aube sur la nuit ! Que ton Règne vienne, qu'il éclaire et change notre vie !

Là où naissent les discordes, que s'installe l'unité. Là où il y a la guerre, que s'élève un chant de paix ! ®

POUR PREPARER DIMANCHE PROCHAIN

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là, du milieu de la foule, quelqu'un demanda à Jésus : "Maître, dis à mon frère de partager avec moi notre héritage." Jésus répondit : "Homme, qui m'a établi pour être votre juge ou l'arbitre de vos partages ?" Puis, s'adressant à tous : "Gardez-vous bien de toute avidité, car la vie de quelqu'un, même dans l'abondance, ne dépend pas de ce qu'il possède." Et il leur dit cette parabole : "Il y avait un homme riche dont le domaine avait bien rapporté. Il se demandait : 'Que vais-je faire ? Car je n'ai pas de place pour mettre ma récolte.' Puis il se dit : 'Voici ce que je vais faire : je vais démolir mes greniers, j'en construirai de plus grands et j'y mettrai tout mon blé et tous mes biens. Alors je me dirai à moi-même : Te voilà donc avec de nombreux biens à ta disposition pour de nombreuses années. Repose-toi, mange, bois, jouis de l'existence.' Mais Dieu lui dit : 'Tu es fou : cette nuit même on va te redemander ta vie. Et ce que tu auras accumulé, qui l'aura ?' Voilà ce qui arrive à celui qui amasse pour lui-même au lieu d'être riche en vue de Dieu."